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Die Wissenschaftlichen Dienste des Deutschen Bundestages unterstützen die Mitglieder des Deutschen Bundestages
bei ihrer mandatsbezogenen Tätigkeit. Ihre Arbeiten geben nicht die Auffassung des Deutschen Bundestages, eines sei-
ner Organe oder der Bundestagsverwaltung wieder. Vielmehr liegen sie in der fachlichen Verantwortung der Verfasse-
rinnen und Verfasser sowie der Fachbereichsleitung. Arbeiten der Wissenschaftlichen Dienste geben nur den zum Zeit-
punkt der Erstellung des Textes aktuellen Stand wieder und stellen eine individuelle Auftragsarbeit für einen Abge-
ordneten des Bundestages dar. Die Arbeiten können der Geheimschutzordnung des Bundestages unterliegende, ge-
schützte oder andere nicht zur Veröffentlichung geeignete Informationen enthalten. Eine beabsichtigte Weitergabe oder
Veröffentlichung ist vorab dem jeweiligen Fachbereich anzuzeigen und nur mit Angabe der Quelle zulässig. Der Fach-
bereich berät über die dabei zu berücksichtigenden Fragen.

This document is supposed to give you a quick overview about how representation of the Federal
Republic of Germany in civil matters is organized.

The Federal Republic of Germany has various constitutional organs and agencies on federal level.
Federal agencies have specific responsibilities within government which are set by the Chancel-
lor in accordance to constitutional provisions. Generally, representation of the federal republic in
civil matters, but also in administrative matters, is organized within limits of those specific re-
sponsibilities. Each federal agency or organ can decide individually how to handle legal disputes
concerning their specific responsibilities. They can either set special guidelines or decide on a
case-by-case basis about their form of litigation.

There is no governmental body on federal level which is supposed to represent the Federal Re-
public of Germany in civil matters.
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